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Zusammenfassung

        
Seit 1981 wird für Kinder mit juveniler rheumatischer Arthritis jährlich ein Ferienaufenthalt in 4wöchiger Dauer durchgeführt. Die Kinder wurden dabei von einem Team bestehend aus Pädiater, Orthopäden, Ergotherapeuten, Physikotherapeuten und psychologisch geschulten Helfern betreut. Es konnte durch gezielte Schienenbehandlung, Physikotherapie und Steigerung des Medikamentenbewußtseins im Rahmen der Therapieferien eine signifikante Besserung der Gelenksbeweglichkeit und des Blutbildes sowie eine Steigerung des subjektiven Wohlbefindens erzielt werden. Durch die Mehrfachaufenthalte der meisten der 103 Kinder bei 209 Therapieplätzen war auch eine über Jahre anhaltende Besserung der Gelenksbeweglichkeit zu beobachten. Durch die gezielte Schulung, Gewöhnung an Schienen und Heilgymnastik konnte eine Akzeptanzerhöhung erzielt werden, die auch im übrigen Jahr einen praeventiven Effekt erbrachte. Der Erfolg dieser Maßnahmen bestärkt uns in der konsequenten Weiterführung dieses Projekts.


      
        
Abstract

        
Since 1981, annual four-week holidays have been arranged for children with juvenile rheumatic arthritis, during which the children are cared for by a team of pediatricians, orthopedists, ergotherapists, physiotherapists and assistants trained in psychology. With systematic splint therapy, physiotherapy, and by enhancing drug awareness during these therapeutic holidays significant improvements in joint mobility and subjective wellbeing were achieved. Of the 103 children treated (209 places were available), the majority spent several holidays, with a resulting improvement in joint mobility lasting several years. Through systematic training, adaptation to splints, and physiotherapy acceptance was also enhanced, with a preventive effect for the rest of the year. The success of these measures has encouraged the authors to continue the project.
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